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– Военным комиссариатам 
95 лет, в следующем году,                 
23 ноября, и Ишимский воен-
комат отметит своё 95-летие. 
Он – один из старейших в 
области, наряду с Ялуторов-
ским и Тобольским, – говорит 
Александр Иванович. – На 
нашей территории прожи-
вает около 200 пенсионеров 
Министерства обороны. Есть 
и участники Великой Отече-
ственной, которых становит-
ся всё меньше, – так, год назад 
не стало ветерана Великой                
Отечественной войны, работ-
ника военкомата Фёдора Сум-
кина. Мы обязательно отдадим 
почести нашим ветеранам, 
отметим особо отличившихся 
сотрудников. 

– Несколько дней назад 
начался весенний призыв. 
Охотно ли сегодня ишимцы 
идут служить? 

– В прошлом году в общей 
сложности было призвано 
440 человек, 550 поставлено 
на воинский учёт. В этот ве-
сенний призыв мы планируем 
призвать 190 человек. Сейчас  
парней 1996 года рождения у 
нас на учёте всего 515 – ска-
зывается демографическая 
яма девяностых. Призывные 
ресурсы есть, но есть укло-
нисты и те, кто по уважи-
тельным причинам не может 
пойти служить. Многих мы 
списываем по состоянию 
здоровья – 100-150 человек 
в год. Часто выявляются ско-
лиоз, проблемы со зрением, 
значительная часть будущих 
бойцов не развиты физиче-
ски. Лишь 20 % призывников 
годны для направления в 
любые войска.

– Много тех, кто «бегает» 
от армии?

– На 1 января 2013 года в 
списке с трёх муниципаль-
ных образований числилось 
53 уклониста, 11 из них уже 
нашли. Поиском занимаемся 
постоянно, подключаем по-
лицию. По одному из при-
зывников, который, начиная 
с осени 2011 года, получал 
повестки, но на отправку не 
являлся, дело находится на 
рассмотрении в суде – скоро 
вынесут приговор. Соглас-
но статье 328 Уголовного 
кодекса РФ («Уклонение от 
прохождения военной и аль-
тернативной гражданской 
службы»), ему грозит до 200 
тысяч рублей штрафа или до 
двух лет лишения свободы. 
Если суд назначит денежное 
взыскание, он сразу же будет 
призван, если лишение – пой-
дёт в армию после погашения 
судимости. Применяются 
и административные меры 
воздействия на уклонистов. 
Есть люди, которые всячески 
пытаются избежать службы в 
армии, однако это бессмыс-
ленно. 

– Но ведь условия службы 
стали гораздо лучше… 

– Да, действительно. Во-
первых, служба длится всего 
12 месяцев. Причём солда-
ты не обременены такими 
обязанностями как наряды 
по столовой, по уборке тер-
ритории, ремонтом техники 
и т.д. Согласно договорам 
с Министерством обороны, 
этим занимаются сторонние 
организации. Для военнослу-
жащих по призыву на первом 
месте находятся боевая под-

готовка, изучение военной 
специальности и несение 
боевого дежурства. 18-19 % 
ребят идут на службу после 
вузов, то есть в более созна-
тельном возрасте. Семейных 
стараемся отправлять в части 
поближе к дому. И хотя от-
пуска отменены (зато введён 
послеобеденный сон!), род-
ственники могут навещать 
их в любое время.

Есть и такие места служ-
бы, где срочники ежемесяч-
но получают «зарплату».                                  
В частности, в Севастополе 
на подшефном корабле Тю-
менской области «Ладный» 
военнослужащие по призы-
ву получают 500 долларов.                    
В прошлом году туда попал 
один ишимец, ещё один съез-
дил на экскурсию. 

Среди плюсов также то, 
что после службы можно 
без конкурса поступить в 
любой вуз – военный или 
гражданский, это прописано 
в законе. Да и во многих 
учреждениях при приёме на 
работу смотрят на то, служил 
ли кандидат. Это и полиция, 
и МЧС, и ФСБ, и различные 
службы охраны, и нефтега-
зопроводное управление…

– Ещё один положитель-
ный момент – до призыва 
можно бесплатно полу-
чить водительское удосто-
верение…

– Совершенно верно.                         
В автошколе ДОСААФ в 
этом году будут обучаться                                  
70 человек. За то, чтобы от-
крыть категорию «С», они 
не заплатят ни копейки (если 
захотят дополнительно вы-
учиться на «В», нужна до-
плата). Получив воинскую 
специальность, призывник 
обязан отслужить. Хотя ино-
гда бывает, что человек про-
шёл курсы, а потом заболел 
или что-то произошло с ним – 
от этого никто не застрахован. 

– Уже было упомянуто, 
что в частях теперь го-
товят и убирают наёмные 
работники. Как вы считае-
те, это лучше, чем если бы 
солдат делал всё сам?

– Любым делом должны 
заниматься профессионалы. 
Благодаря нововведению, 
в армии стали больше за-
ниматься боевой учёбой. 
Самое главное – правильно 
распределить время солдата, 

загрузить его полезной дея-
тельностью. Ведь неуставные 
взаимоотношения возникают 
тогда, когда военнослужащим 
нечем заняться. По своему 
примеру могу сказать, что, 
когда я служил замполитом 
в отдельном батальоне мото-
стрелковой дивизии, у меня в 
подчинении было 250 солдат 
– и никакой дедовщины. Они 
настолько вырабатывались 
на занятиях, что после отбоя 
сразу шли спать, а не пить чай 
в каптёрке.

– Есть ли среди ишимцев 
те, кто выбирает альтер-
нативную службу?

– Этой весной у нас уже 
двое написали заявления на 
альтернативную службу. Од-
нако не все знают, что служ-
ба эта длится не год, а два.                                                                      
К тому же в законе прописа-
но, что гражданин, планиру-
ющий призываться подобным 
образом, должен написать 
заявление за полгода до при-
зыва. За этот срок заявле-
ние рассмотрят, подыщут 
место службы. Причём не-
обязательно в своём регионе:                                 
у нас служили и за Уралом,                                    
в Кировской области. Также 
необходимо собрать различ-
ные документы и доказа-
тельно объяснить, почему 
не можешь служить в армии 
(нельзя брать в руки оружие 
по религиозным причинам 
и т. п.). Если же принести 
заявление в последний мо-
мент, ничего не получится. 
В любом случае не стоит от-
казываться от прохождения 
медкомиссии: иногда призыв-
нику служить не позволяет 
состояние здоровья, а он об 
этом не знает. 

– Акция «Позвони маме» 
по-прежнему действует?

– Да. Перед отправкой каж-
дому новобранцу выдаётся 
две или три сим-карты: для 
него, мамы и, если нужно, 
любимой девушки или жены, 
операторы – «Билайн» и «Ме-
гафон». Баланс на картах 
нулевой, пользоваться ими 
можно в течение года. Стои-
мость звонка в любую точку 
России по ним учитывается 
без роуминга: не более трёх 
рублей в минуту.

– Где служат наши зем-
ляки?

– В самых разных точках 
в России и за её пределами. 

Так, недавно одна мама езди-
ла к сыну в Абхазию (его туда 
направили из Сочи). Другой 
боец служит в Таджикистане. 
С прошлого года представи-
телям родительских комите-
тов разрешили сопровождать 
военнослужащих к месту 
службы. Конечно, при на-
личии свободных мест: идёт 
борт, есть места – летите; 
если же в поезде едет команда 
из 25 человек, то 26-му не ку-
пят билеты за госсчёт – мама 
должна приобрести их сама. 

– Много желающих посту-
пать в военные училища?

– К сожалению, нет. В этом 
году нам пришёл наряд на 
78 человек в самые разные 
училища: ТВВИКУ, Омское 
танковое и т. д. Поступать в 
них собираются пока только 
десять юношей и одна де-
вушка. Возможно, ситуация 
еще изменится: заявления 
принимаются до 1 мая. Зато 
есть желающие служить по 
контракту. С ними мы рабо-
таем совместно с пунктом 
набора граждан на военную 
службу в г. Тюмени. 

– Расскажите немного 
о своей семье. Ваши дети  
пошли по стопам отца?

– Так сложилось, что моей 
дочери пришлось буквально 
с рождения ездить с родите-
лями по гарнизонам: Дальний 
Восток, Монголия, потом 
приехали сюда. Может быть, 
поэтому она решила носить 
погоны и пятнадцать лет про-
служила на границе. Дальше 
службу продолжит в другом 
министерстве – погранич-
ное управление перевели в                                                     
с. Зарослое, а она осталась 
по семейным обстоятель-
ствам: воспитывают с мужем 

АРМИЯ НАЧИНАЕТСЯ
С ВОЕНКОМАТА

Восьмого апреля исполнилось 95 лет со дня принятия в нашей стране первого «Декрета об учреждении 
волостных, уездных, губернских и окружных комиссариатов по военным делам». Сегодня военкоматы – это 
важнейшее звено между воинскими частями, местной администрацией и населением. На плечи личного со-
става этих учреждений ложатся ответственные задачи по воинскому учёту и мобилизации, призыву граждан 
на службу и отбору кандидатов для прохождения службы по контракту, набору желающих поступить в воен-
ные учебные заведения и социальному обслуживанию военнослужащих и их семей. Накануне праздничной 
даты мы встретились с начальником отдела военного комиссариата по г. Ишиму, Ишимскому и Абатскому 
районам Александром Меркуловым.

второго ребёнка. Да я и сам 
немало поездил: родился в                                      
г. Прокопьевске Кемеровской 
области, школу окончил уже в 
Алтайском крае, потом посту-
пил в Челябинский институт 
механизации и электрифи-
кации сельского хозяйства. 
А спустя полтора года сам 
пришёл в военкомат. После 
армии поступил в Новоси-
бирское высшее военно-по-
литическое общевойсковое 
училище. Отслужил тридцать 
лет,  в этом военкомате рабо-
таю более двадцати лет. 

– Каков ваш жизненный 
принцип?

– Если в семье, то это вер-
ность. Семья – это надёжный 
тыл, самое главное, что есть 
у человека. А на службе я 
ценю профессионализм и 
справедливость. Я ни одного 
своего подчинённого никогда 
не наказал ни за что. За успе-
хи нужно поощрять, за про-
ступки – наказывать. Другой 
важный постулат для любого 
офицера – «делай, как я». 
Нужно быть примером своим 
солдатам, причём хорошим 
примером.

– Что бы вам хотелось 
сказать призывникам-2013?

– За год службы меняется 
мировоззрение, понимаешь, 
что такое любовь к близким, 
что такое настоящие ценно-
сти. Бывает, у парня плохие 
отношения с родителями, 
он уходит в армию, и всё на-
лаживается. Армия – это от-
личная школа жизни, которой 
не стоит бояться. Только она 
может сделать из вчерашнего 
школьника или студента на-
стоящего мужчину.

Юлия КРОО.
Фото Василия БАРАНОВА.
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К 10-летию ООО «Агрофирма Колос»

Предприятие прошло слож-
ный путь становления и  впра-
ве гордиться тем, что на хоро-
шем счету не только в районе, 
но и в области. «Агрофирма 
Колос» участвует в реализа-
ции областной программы 
по развитию молочного жи-
вотноводства, успешно ра-
ботает с импортным скотом.  
Не случайно первую партию 
дорогостоящего молочного 
скота импортной селекции 
(симментальской породы) 
завезли в 2007 году именно в 
это хозяйство. Опыта его со-
держания на этом предприя-
тии, как и в других в регионе, 
не было. Но время показало, 
что агрофирме любые задачи 
по плечу. И вот результат: по 
итогам 2012 года в районных 
соревнованиях сельскохо-
зяйственных предприятий                   
«АФ Колос» стала первой 
среди комплексов молочной 
специализации, осуществля-
ющих производство молока 
по современным технологи-
ям. Победителем признан и  
коллектив Боровской молоч-
но-товарной фермы. 

В 2009 году «АФ Колос» 
получила от Министерства 
сельского хозяйства РФ ста-
тус племенного хозяйства. 
Предприятие уже продало в 
Курганскую область, ХМАО, 
Голышмановский, Ишимский 
районы несколько партий 
симменталов, появившихся 
на свет в Сибири. В 2012 
году «АФ Колос» реализовала                
26 племенных нетелей и двух 
бычков. На этот год доведён 
план по продаже 49 голов. 
Первый договор на 4 нетели 
и одного быка заключён с 

индивидуальным предпри-
нимателем из г. Нижневар-
товска. Недавно симменталы 
отправились на север.

С апреля 2011 года хо-
зяйство занимается мясным 
животноводством. Бычков 
растят до тех пор, пока они 
не наберут вес 400-500 ки-
лограммов (обычно на это 
уходит примерно 12 меся-
цев), а затем их сдают в ОАО              
«ПурагроУк» и в ООО «Ма-
як-продукт». Ежемесячно на 
эти мясокомбинаты отправля-
ется по 20 голов КРС. 

В связи с увеличением 
поголовья скота изменилась 
структура посевных пло-
щадей: посевы кукурузы 
доведены до 300 га, рапса и 
тритикале – до 400 га.   Идёт 
обновление многолетних 
трав.  Ведётся большая ра-
бота по повышению урожай-
ности кормовых культур, 
качества заготовки кормов.

– Поддержка областного 
бюджета послужила стиму-
лом для вложения собствен-
ных финансовых средств в 
модернизацию производ-
ства, – говорит Людмила 
Васильевна. – В прошлом 
году построен коровник на                                                                
40 голов (санитарная клет-
ка для больных животных).                        
В 2010 году мы заключи-
ли договор купли-продажи 
оборудования по производ-
ству круп общей стоимо-
стью более 15 млн рублей.                                
На строительство здания для 
его установки ушло более                        
5 млн рублей. Приобретение, 
доставка и монтаж обору-
дования крупяного произ-
водства осуществлены за 

счёт собственных и заёмных 
средств. Сумма кредитов на 
эти цели составила более                                
14 млн рублей. После реа-
лизации всех мероприятий в 
феврале прошлого года ввели 
в эксплуатацию цех по про-
изводству пяти видов круп.                                                                   
За 2012 год в цехе перерабо-
тано 1 308 тонн зерна, вы-
работано 864 тонны крупы. 
Продукция отгружается в 
Москву, Санкт-Петербург, 
Московскую область и т. д. 
Уже в этом году мы планиру-
ем построить роботоферму на 
200 голов. Инвестиции в про-
изводство составят порядка 
60 млн рублей. 

– В развитии предприятия 
мы всегда старались идти 
по пути внедрения новых 
технологий и применения 
самой современной техники, 
– говорит Л.В. Богданова, 
– не жалели для этого ни 
сил, ни средств. Последние 
годы ознаменовались для 
агрофирмы наибольшими ка-
питаловложениями в произ-
водство, возведением новых 
производственных объектов, 
глобальным техническим 
перевооружением во всех 
отраслях. «АФ Колос» первой 
в районе начала применение 
широкозахватных посевных 
комплексов фирмы «Джон 
Дир». В 2012 году предпри-
ятие приобрело два зерно-
уборочных комбайна «Нью 
Холланд», три трактора «Бе-
ларус», два грузовых авто-
мобиля КамАЗ с прицепом. 
На этот год запланирована 
покупка посевного комплекса 
«Кузбасс», трактора «Бела-
рус-3522».  

– Использование высоко-
производительной техники 
– это требование времени, 
– поясняет Л.В. Богдано-
ва. – Ни одно крупнотовар-
ное предприятие сегодня не 
обойдётся без этих ноу-хау. 

Общество с ограниченной ответственностью «Агрофирма Колос» ведёт свою историю с  2003 года.  За десять лет «АФ Колос» стала самым 
высокотехнологичным, динамично развивающимся сельхозпредприятием Ишимского района, где созданы  хорошие условия труда,  выплачи-
вается достойная заработная плата. Вот уже почти восемь лет руководит предприятием, на котором трудится 130 человек, Людмила Богданова, 
грамотный управленец и просто обаятельная женщина.

Успех – это результат большого труда
Современные машины по-
зволяют улучшать условия 
труда, снижать затраты, уве-
личивать производитель-
ность, более рационально 
и эффективно использовать 
кадровый ресурс. 

Кстати, в «АФ Колос» мож-
но даже встретить механиза-
торов с высшим образовани-
ем. А всё потому, что технику 
здесь доверяют только самым 
профессиональным, ответ-
ственным и трудолюбивым 
сотрудникам. 

Как и в советские времена, 
в «Колосе» убеждены, что 
кадры решают всё. Поэтому 
здесь прилагают максимум 
усилий для того, чтобы люди 
дорожили своей работой, не 
уезжали из сельской местно-
сти. Руководство агрофирмы 
третий год подряд участвует в 
программе «Переселение со-
отечественников». Так, на ра-
боту в с. Боровое перебрались 
из Казахстана семьи  Затвор-
ных, Гуськовых, Кейн, Воз-
нюк, Нос. Для сотрудников 
хозяйства строится жильё. 
Некоторые уже переехали 
в новые, полностью благо-
устроенные дома. Нынче 
планируется возвести ещё два 
двухквартирника. Коллектив 
АФ поощряется путёвками 
в санатории (5-6 в год), экс-
курсионными поездками, 
выездами на концерты звёзд 
российской эстрады.  

Л.В. Богданова уверена, 
что сельское хозяйство – это 
стабильный и выгодный вид 
бизнеса, тем более если ока-
зывается такая поддержка, 
как в Тюменской области.  
Поэтому в ближайшие годы 
в «Колосе» планируют уве-
личить производство моло-
ка, мяса, растениеводческой 
продукции. Задел для вопло-
щения задуманного имеется, 
остаётся пожелать коллекти-
ву агрофирмы удачи!

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
Хозяйство обрабатывает 5 759 га пашни. Зерновыми 

и зернобобовыми засевается 3 600 га. Валовой намо-
лот зерна в прошлом году составил 8 507 тонн в весе 
после доработки при средней урожайности зерновых –                          
25,5 ц/га.  На трёх животноводческих фермах содержится 
1 411 голов КРС (в 2011 г. – 1 298 голов), в том числе                                                                                                                    
640 коров. Валовое производство молока составило 
за 2012 год 4 056 тонн, надой на фуражную корову –                                 
6 337  кг. Это лучший показатель в Ишимском районе.

Трудно ли быть лидером, сильной женщиной, 
всегда и у всех на виду? На этот вопрос гене-
ральный директор ООО «Агрофирма Колос» 
Людмила Богданова отвечает, что нелегко,                  
и поясняет, почему: 

– Любая должность – это, прежде всего, ответственность: 
за коллектив, за вверенное тебе производство. Приходится 
принимать решения, от которых зависят судьбы других лю-
дей. У меня нет права на ошибки, просчёты, а это тяжёлый 
груз. О себе, своих проблемах думаешь в последнюю очередь, 
потому что на первом месте всегда работа.

Руководителем одного из самых передовых хозяйств Ишим-
ского района Л.В. Богданову назначили семь лет назад. За 
эти годы Людмила Васильевна стала грамотным, опытным и 
успешным директором. Она убеждена, что успех вверенного 
ей предприятия зависит от грамотного управления, поэтому 
старается вникать во все вопросы, связанные с хозяйственной 
деятельностью «Колоса». 

– Директор хозяйства – это не кабинетный работник, это, 
прежде всего, производственник, – считает Людмила Васи-
льевна.

Она живёт своим предприятием, отдаёт много сил, знаний 
и энергии его развитию. Постоянно учится сама, отправляет 
на учёбу своих специалистов. В 2011 году Л.В. Богданову 
избрали депутатом сельской Думы. В конце прошлого года 
односельчане, а также  жители Равнецкого сельского посе-
ления избрали её уже депутатом Ишимской районной Думы 
III созыва. На первом заседании коллеги-парламентарии 
единогласно проголосовали за кандидатуру Богдановой на 
должность заместителя председателя Думы. К своим новым, 
более расширенным обязанностям Людмила Васильевна от-
носится серьёзно: провела первую встречу с односельчанами, 
планирует выехать в Равнец. 

Замечательный руководитель, депутат, обаятельная женщина, 
мама троих взрослых детей и уже бабушка, Л.В. Богданова идёт 
в ногу со временем, уверенно заняла своё место в аграрном 
бизнесе и общественной жизни района.



Глава Ишимского района
Сергей Вотяков:

Уважаемые труженики 
ООО «Агрофирма Колос»!

Искренне поздравляем с 10-летием тех, 
кто от зари до зари, без выходных дней и 
отпусков трудится на земле. Это и инже-
неры, и сельские руководители, и, разуме-
ется, работники ферм, трактористы, и все, 
кто тесно связан с землёй и работой на ней. 

Желаем вам, вашим родным и близким 
крепкого здоровья, личного счастья, 
благополучия и дальнейших трудовых 
успехов! 

Глава Боровского сельского 
поселения Елена Захарова:

Уважаемая Людмила Васильевна!
Уважаемый коллектив 

ООО «Агрофирма Колос»!
Администрация и Дума Боровского сель-

ского поселения сердечно поздравляют вас 
со знаменательным событием – 10-летием 
со дня образования одного из крупнейших 
предприятий агропромышленного комплек-
са Ишимского района. Динамичное развитие 
«Агрофирмы Колос» позволяет всем нам, 
проживающим на территории сельского по-

селения, смотреть в будущее с оптимизмом, ведь большую часть дохода 
предприятие вкладывает в развитие производства, социальную сферу, 
а, следовательно, – и в будущее села. 

В этот знаменательный  для всех нас день примите искренние по-
здравления с прекрасным юбилеем и добрые пожелания новых про-
изводственных и творческих успехов, крепкого здоровья и счастья, 
благополучия и эффективного развития во имя процветания нашей 
территории и всего района!

Председатель совета 
директоров ЗАО «Агрокомплекс
Маяк» Владимир Ташланов:
– Ишимский район является нашим 

добрым другом ещё с тех времен, когда 
руководил им Владимир Анатольевич Ко-
вин, а начальником управления сельского 
хозяйства и продовольствия был Сергей 
Борисович Вотяков. Возглавив район в 
непростое время, они поняли, что для 
стабилизации положения дел требуются 
кардинальные изменения, привлечение 
частного капитала.

Вот тогда В.А. Ковин и предложил мне, 
как и многим другим предпринимателям, инвестировать средства в 
одно из сельхозпредприятий – УПХ «Мичуринский». Однако, по-
смотрев на всё, что там происходит, у меня не возникло желания 
заниматься этим хозяйством. Через некоторое время Владимир Ана-
тольевич снова вышел ко мне с предложением об инвестировании, 
но уже отделения совхоза «Червишевский», собственником которого 
являлся «Сургутнефтегаз». Дела там обстояли немногим лучше, чем 
в «Мичуринском»: руководители хозяйства распродавали последнее, 
что ещё можно было продать. И всё же Владимиру Анатольевичу 
удалось меня убедить выкупить именно это предприятие и инвести-
ровать в него серьёзные денежные вложения.

Методы прежнего руководителя фирмы, доставшегося нам                                                                                                                          
«по наследству», не выдерживали никакой критики. Поэтому, не-
смотря на период уборочных работ, проходивших тогда в хозяйстве, 
мною было принято решение освободить его от занимаемой долж-
ности.

Пока шёл подбор кандидатуры на должность директора нового 
хозяйства, я предложил нашему аудитору Л.В. Богдановой временно 
исполнять обязанности руководителя. С большим трудом мне тогда 
удалось уговорить Людмилу Васильевну, так сказать, присмотреть 
за проблемным предприятием. Она проработала около двух месяцев, 
когда мне позвонил Владимир Анатольевич и сказал: «Наверное, не 
стоит больше никого искать: то, как работает Людмила Васильевна, 
нас вполне устраивает». Конечно, Л.В. Богданова несколько раз 
предпринимала попытки доказать мне, что она не справится, что 
ей лучше заняться своей прежней работой, но, учитывая, что моё 
мнение совпадало с мнением руководства района, убедил её в об-
ратном. И не ошибся.

Сегодня «Агрофирма Колос» является одним из ведущих пред-
приятий не только Ишимского района, но и области. На мой взгляд, 
большая заслуга в этом как руководителя компании Людмилы Ва-
сильевны Богдановой, так и команды специалистов и работников, 
которую она создала. Учитывая всё это, не могу не радоваться их 
успехам. Мне остаётся только гордиться этим предприятием.

Всех работников «Агрофирмы Колос» я поздравляю с замечатель-
ных праздником – 10-летним юбилеем фирмы. От всей души желаю 
успешности, дальнейшего развития и процветания! Пусть удача будет 
вашим постоянным спутником!

Страницы подготовила Ирина КОРШУКОВА.
Фото автора.
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Семье Гончаровых есть о чём 
поговорить вечером за ужином: 
у Ирины Владимировны и Олега 
Ивановича, их сына Ивана одно 
место работы – «АФ Колос». Так 
что любые разговоры, начавшись 
с обсуждения погоды или собы-
тий в стране, плавно перетекают 
в обсуждение трудового дня: кто 
чем занимался, что нового в цехах 
предприятия.

Олег Иванович трудится в агро-
фирме механизатором. Вся его 
жизнь связана с техникой: и когда 
работал в Новосибирской области 
в п. Сокур, и когда переехал в с. Бо-
ровое. «Тридцать лет на тракторах 
и машинах, со временем открыл все 
категории, освоил тягачи, грузовые 
и легковые автомобили, – говорит 
Олег Иванович. – Другой жизни я 
себе уже и не представляю». Свой 
Т-150 Гончаров получил в 1993 году. 
За прошедшие двадцать лет трактор 
ни разу не подвёл механизатора. 
А всё потому, что Олег Иванович 
тщательно следит за ним, вовре-
мя делает техуход, ремонтирует.                                                                    
В 2012 году О.И. Гончаров по 
итогам районного трудового сопер-
ничества был признан победителем 
по перевозке зелёной массы.

Работы Олегу Ивановичу на 
производстве хватает круглый год. 
Весной он боронит, а раньше, когда 
в «АФ Колос» не было посевных 
комплексов, ещё и пахал. Летом 
занят на заготовке сена, сенажа, си-
лоса, осенью – на перевозке зерна. 
За день ему приходится сделать не 
одну ходку с поля на ток и обратно. 
Особенно нелегко в сезон, когда 
надо быть в поле с самого раннего 
утра и до позднего вечера, без вы-
ходных и праздников. Только зимой 
механизаторам можно расслабить-
ся, сходить в отпуск. Поэтому в 
деревне остаются жить и работать 

Семейный подряд 
Гончаровых

люди ответственные, не боящиеся 
трудностей, влюблённые в село… 
В общем, такие, как Олег Гончаров.

Под стать отцу и сын Иван. В «АФ 
Колос» он устроился в 2010 году. 
В армии после 250-километрового 
марш-броска на автомобиле «Урал» 
ему присвоили квалификацию «Во-
дитель третьего класса». С такими 
«корочками» парня сразу взяли в 
хозяйство. А стать шофёром Иван 
решил ещё в детстве, ведь всё сво-
бодное время мальчишка проводил 
возле отца: бегал к нему в МТМ, 
ездил с ним на поле, помогал с 
ремонтом. Став постарше, И. Гон-
чаров уже без труда разбирался в 
«железе», самостоятельно устранял 
неисправности.

Сейчас Иван работает на КамАЗе: 
на посевной подвозит семена, на 
гербицидной обработке – воду к 
агрегатам для протравливания, 
летом возит сенаж, осенью – зерно.

– Первые месяцы я трудился на 
УАЗе: возил механизаторам обеды 
в поле, – рассказывает Иван Оле-
гович. – Машина эта небольшая, 
проходимая, лёгкая в управлении. 
Когда мне доверили КамАЗ, долго 
к нему привыкал: автомобиль весо-
мый, габаритный, поначалу боялся, 
что куда-нибудь «не впишусь». Но 
со временем приноровился и к этой 
технике.

По словам И.О. Гончарова, маши-
на ему досталась хорошая – сразу 
видно, что прежний хозяин за ней 
следил. Если же и случается ка-
кая-нибудь поломка, то на помощь 
молодому водителю приходят более 
опытные коллеги, в том числе и 
отец. Свою судьбу парень собира-
ется связать с родным селом: хочет 

и дальше здесь жить, работать, сюда 
мечтает привезти и жену (пока у 
него нет невесты). 

Ирина Гончарова по образованию 
учитель. Тринадцать лет она труди-
лась в начальной школе, но в 2008 
году, после сокращения, вынуждена 
была искать работу, поэтому устро-
илась на молочнотоварную ферму 
№ 3 учётчиком. Сейчас в её обязан-
ности входят начисление зарплаты, 
учёт рабочего времени, приёмка 
сена, сенажа, силоса. Ирина Влади-
мировна приходит на ферму в 5.30 
к утренней дойке, днём занимается 
домашними делами, а к вечерней 
дойке снова спешит на работу. 
Такой график вполне устраивает                                  
И.В. Гончарову. «Я всё успеваю 
сделать», – говорит она.

Надо отметить, объединяют се-
мью не только работа, но и общие 
увлечения. Мужчины семьи Гонча-
ровых любят порыбачить, поэтому 
каждую свободную минуту прово-
дят с удочкой на речке. Иван играет 
в волейбол и постоянно выступает 
за сборную «АФ Колос». У женщин, 
Ирины Владимировны и дочери-
студентки Алёны, хобби – вязание. 
Любят мать с дочерью и готовить: 
сколько солений и варений на зиму 
делают! 

Семья Гончаровых в ООО «Аг-
рофирма Колос» на хорошем счету. 
Руководство хозяйства отзывается 
об Олеге Ивановиче, Ирине Вла-
димировне и их сыне Иване как об 
ответственных, добросовестных 
работниках. «На таких людей 
всегда могу положиться, – говорит 
директор Людмила Богданова, – 
потому как уверена, что они не 
подведут». 

Примите 
поздравления!

Каждое хозяйство гордится своими трудовыми династиями. Вот и в ООО «Агрофирма 
Колос» на почёте семьи, где от деда к отцу, от отца к сыну переходят секреты рабочих 
профессий. В этом плане показательны династии Затворных, Гончаровых, Денисюк, 
Чесноковых.
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ЗАКУПАЕМ свинину, говядину, баранину. Дорого. 
Обр. по тел. 8-904-875-74-71.

• Составление декларации 3-НДФЛ на возврат подоходного нало-
га за обучение, лечение, покупку и строительство жилья, по суммам 
страхования ПФР и т. д., на продажу жилья, автомобилей, дач, садов, 
гаражей; 

• помогу составить договоры купли-продажи, мены, дарения, 
открыть и закрыть ИП; 

• консультации и др.
Обр. тел. 8-922-263-18-96; 8 (34551) 7-66-78,

г. Ишим, ул. Ершова, 13 (район бассейна).
Предварительный звонок обязателен.

ПРИНИМАЕТ ЗАЯВКИ 
на  пчелопакеты.

Тел. 8-950-493-00-78.

 МАГАЗИН ПЧЕЛОВОДСТВА

Уважаемые читатели!
Сообщаем вам о том, что в Ишиме и 

Ишимском районе началось вещание 
цифрового эфирного телевидения.

Для приёма цифрового сигнала вам не-
обходимо определить, поддерживает ли 
ваш телевизор стандарт вещания DVB-T2, 

формат сжатия MPEG-4 и режим Multiple PLP. Если телевизор не от-
вечает данным характеристикам, то вам потребуются цифровой при-
ёмник (приставка/ресивер/декодер) с поддержкой стандарта DVB-T2 и 
дециметровая антенна. Благодаря использованию приставки DVB-T2 
просмотр цифровых каналов становится доступен, даже если у вас 
старый аналоговый телевизор. Приобретая оборудование, не забы-
вайте проверять его в магазине!

Особое внимание обращаем на то, что если вы живёте рядом с 
передающей антенной (в районе 15 км), то вам не нужно использовать 
домашнюю антенну с усилителем, так как качество сигнала в таком 
случае значительно ухудшается. Попробуйте установить обычную 
комнатную дециметровую антенну. В случае если вы проживаете в 
частном доме, то установка антенны допускается на крыше, на бал-
коне, оконной раме или стене. Чем меньше отклонение антенны, тем 
стабильнее будет приём. 

На сегодня жителям Тюменской области доступны 8 бесплатных теле-
каналов первого мультиплекса:«Первый канал», «НТВ», «Россия 1», 
«Россия 24», «Россия Культура», «Россия 2», «Карусель», «Петербург 
5 канал» и  3 радиостанции: «Радио России», «Радио Маяк», Радио 
«Вести FM». 19 мая этого года начнётся вещание «Общественного 
телевидения», а к концу 2013-го к первому мультиплексу добавится 
региональный телеканал. Всего же до конца 2015 года жителям Тю-
менской области станут доступны 20 цифровых каналов.

Более подробную информацию о зоне уверенного приёма для вашего 
населённого пункта вы можете узнать, позвонив в центр консультаци-
онной поддержки населения по вопросам цифрового вещания по тел.: 
(3452) 56-07-76, 56-07-78, или отправив письмо по e-mail:ckp-tmn@rtrn.ru

ПРОДАЮТСЯ: 
бройлеры – 45 руб., гусята – 180 руб. 

(цена до 15 апреля), несушки, петушки, утята, 
корм для суточного молодняка, 

яйцо инкубационное бройлеров. 
Обр.: с. Стрехнино, ул. Юбилейная, 19а. 

Тел. 8 (34551) 5-89-98, 8-908-870-10-99.

ПРОДАЁТСЯ  ПИЛОМАТЕРИАЛ:   
доска обрезная, брус – 6 200 руб. Пилим под заказ. 
Доска не кондиция 1 куб. м – 2 000 руб. Доставка. 

Тел. 8-922-474-77-23, 8-922-078-51-55, 8 (34546) 91-2-38.

Согласно официальной статисти-
ке, ежегодно в мире добровольно 
уходят из жизни почти 4 000 000 
человек, в России – около 55 ты-
сяч. То есть с карты нашей страны 
фактически исчезает целый город. 
У каждого из тех, кто решился на 
такой шаг, свои причины, нередко 
– легко разрешаемые.  Но, так или 
иначе, количество самоубийств и их 
попыток не уменьшается.

Когда любовь 
без ответа

С Настей (имя изменено) в 14 слу-
чилась безответная любовь. Алексей 
был старшеклассником, хулиганом и 
мечтой всех девчонок. Настя верила: 
он её заметит, он может выбрать 
только её – яркую, модную заводилу 
и тусовщицу. Но он почему-то вы-
брал серую мышку, отличницу из 
своего класса... Настя слушала «На-
утилус» и ревела, а потом приняла 
решение – и заперлась в ванной.                   
К счастью, старший брат Виктор 
пришёл домой раньше обычного, 
сразу всё понял и выломал дверь. 
Успел вовремя: девочка-подросток 
уже порезала руку. Скорую вы-
зывать не стали, но Виктор взял 
сестрёнку под полный контроль. 
Матери было не до того – после двух 
работ домой она приходила только 
поспать. «Я хочу, чтобы моя история 
стала примером того, как делать не 
надо, – улыбается мне кареглазая 
Настя, которой недавно исполни-                                                                       
лось 19. – Жизнь – увлекательная 
штука, и я даже не знаю, если бы 
не Витя, я не увидела бы моря, не 
встретила Сергея, не вышла бы за-
муж. Много чего бы не случилось. 
Пусть даже не всегда хорошего.                     
А главное – я бы своими руками 
«убила» маму, а ведь я её люблю». 

Шаг в никуда16+
Причины 

у каждого свои
Как пояснили в ишимском межрай-

онном отделе Следственного комите-
та РФ, сейчас неразделённая любовь 
даже не на первом месте среди суи-
цидов, совершаемых подростками. 
Чаще дети решаются на крайний шаг 
из-за семейных конфликтов. 

– Поводом для подобного поступка 
может стать что-то незначительное. 
Были случаи, когда несовершеннолет-
ние пытались покончить с собой из-за 
того, что им не купили туфли или не 
отпустили погулять, – рассказывает за-
меститель начальника местного отдела 
СКР Андрей Баринов. – Не так давно 
15-летней девочке мама не разрешила 
ночевать у подруги, и та напилась                                                                            
таблеток. Женщина, услышав, что 
дочь затихла, зашла к ней и увидела, 
что ребёнку плохо. Вызвали врача, 
сделали промывание желудка – школь-
ница осталась жива.

Попытки суицида чаще всего 
предпринимают три возрастные 
категории: 14-16-летние девочки и 
мальчики, люди за 40 (время так на-
зываемого кризиса среднего возраста) 
и пожилые. Если для несовершенно-
летних характерен демонстративный 
суицид, цель которого  – не умереть, 
а напугать окружающих, то взрослые 
часто доводят задуманное до конца. 
Среди первых распространены ме-
дикаментозные отравления, среди 
вторых – повешение, попытки застре-
литься и т. д. Были случаи, когда люди 
в возрасте пили уксусную кислоту и 
умирали от полученных ожогов. При-
чём взрослые принимают данное ре-
шение по разным причинам: кого-то 
доводит алкоголь, кто-то оказывается 
не в силах терпеть адские муки про-
грессирующего заболевания. 

По словам Андрея Михайловича, 
за 2012 год их отделом (обслужива-
ющим Ишим и пять близлежащих 
районов) проведена 21 проверка по 
фактам самоубийств, которые пы-
тались совершить или совершили 
несовершеннолетние (если считать 
со взрослыми, эта цифра окажется 
выше в несколько раз). Их проводят, 
чтобы установить, не была ли такая 
смерть убийством или доведением до 
суицида, ведь это уголовные статьи 
– преступления, за которые кому-то 
придётся отвечать. 

Рука помощи
Каждую неделю медики ишимской 

станции скорой помощи регистриру-
ют от двух до пяти-шести попыток 
проститься с жизнью. По словам 
врачей, если у человека началась 
депрессия, он высказывает мысли о 
том, что не хочет больше жить, или 
совершил попытку покончить с со-
бой, то помочь ему должны прежде 
всего близкие люди. 

– В такой ситуации необходимо 
оказать поддержку и выяснить, в 
чём дело, совместно разобраться в 
проблеме и постараться разрешить 
её. Как правило, попытки суици-
да повторяются до тех пор, пока 
существует причина, их обуслав-
ливающая, – пояснила заведую-
щая психиатрическим отделением 
Ишимского филиала ГБУЗ ТО «Об-
ластная клиническая психиатриче-
ская больница» Любовь Легалова.  

Если ситуация серьёзная, отка-
зываться от помощи квалифициро-
ванного психиатра (которой многие 
почему-то очень боятся) не стоит. 
Нередко окружающим кажется, что 
их внезапно захандрившему коллеге 
или другу стоит только взять себя 
в руки, отвлечься, и всё пройдёт. 

Однако самоизлечения при тревожно-
депрессивных расстройствах быть не 
может. Зато подверженный депрессии 
человек может сам найти выход из 
своего положения, нередко – не со-
вместимый с жизнью. 

– Первые симптомы, когда чело-
век нуждается во врачебной помо-
щи, могут заметить его родственни-
ки или друзья. Это нарушение сна, 
тяжесть депрессии, выраженность 
тревоги, идеи виновности и само-
наказания, – продолжает Любовь 
Рудольфовна.   

Нужно отметить, что, во-первых, 
чем сложнее заболевание, тем труднее 
оно лечится. Во-вторых, тревожно-
депрессивные расстройства лечатся  
достаточно долго – несколько ме-
сяцев подряд. Первых результатов 
можно ожидать не раньше, чем 
через 2-2,5 недели. По окончании 
курса больному назначается ещё и 
поддерживающая терапия, которая 
может продолжаться до года. Приме-
ры выздоровления есть. Так, одна из 
пациенток попадала к нам по два раза 
в год – пыталась отравиться, страдая 
от атеросклероза и считая, что не 
нужна детям. Однако регулярное на-
блюдение, приём антидепрессантов 
и поддерживающее лечение помогли 
избавить её от подобных мыслей. 
Сейчас у неё всё хорошо.

Спасительный номер
В прошлом году в Ишиме на базе 

областной клинической психиатриче-
ской больницы создан  центр суици-
дальной превенции (профилактики).  
В нём работают круглосуточный 
телефон доверия, кабинет социально-
психологической помощи и отделе-
ние кризисных состояний.   

– Основные задачи нашего цен-
тра – своевременное распозна-

вание и купирование кризисных 
состояний, выявление случаев 
суицидального поведения, оказа-
ние медицинской помощи лицам 
с суицидальным поведением и 
реализация комплексных меро-
приятий, направленных на про-
филактику суицидов, – говорит 
главный врач Ишимского филиала 
ГБУЗ ТО «Областная клиническая 
психиатрическая больница» Ольга 
Загоруйко.  

Сегодня помочь себе или своему 
близкому, оказавшемуся в подобном 
тупике, просто, нужно лишь набрать 
номер уже упомянутого выше теле-
фона доверия 7-43-79. А узнать о 
работе самого центра суицидальной 
превенции  в Ишиме можно по теле-
фонам 5-16-40, 2-31-72, в г. Тюмени 
– (3452) 50-69-72.

Послесловие
Мария Александровна (имя изме-

нено) всерьёз подумала о том, чтобы 
уйти из этого мира, когда ей поста-
вили диагноз: рак. Дети – взрослые, 
муж давно ушёл к другой, впереди 
– одиночество и болезнь. Но в по-
следний момент женщина всё-таки 
рассказала сыну о проблеме. Он-то 
и уговорил маму пройти повторное 
обследование в другом городе. 
Анализы показали: врачи ошиблись. 
После этого Мария Александровна 
завела щенка по кличке Гамлет и 
начала жить заново. 

Пожалуй, о таких ошибках, чужих 
и своих, и стоит задуматься перед 
тем, как принимать какое-то решение.                    
И ещё. Генри Миллер сказал: «Са-
моубийство убивает двоих». Но на 
самом деле горе утраты может лечь 
на плечи куда большего числа родных 
и близких. Помните об этом. 

Юлия КРОО.

Выражаем искренние соболезнования родным и близким  по поводу без-
временной кончины 

ХАЙНОВСКОЙ Галины Александровны. 
Красивая женщина, прекрасная мать и жена, верный друг и соратник.                

С её уходом педагогика потеряла не просто талантливого преподавателя, 
но, прежде всего, настоящего Учителя, искренне любящего детей. Её пре-
данность своей работе снискала любовь и уважение всех, кто её знал: 
коллег, родителей, учеников. Она верила, что возможности каждого ребёнка 
безграничны. Безвременный уход Галины Александровны – это невоспол-
нимая утрата для всех нас. Скорбим вместе с вами и вашими близкими. 
Светлая ей память!

Коллектив МАОУ СОШ № 31 города Ишима.

Администрация и педагогический коллектив МАОУ СОШ № 5 г. Иши-
ма выражают соболезнование учителю русского языка и литературы 
Хайновской Татьяне Анатольевне в связи со смертью матери 

ХАЙНОВСКОЙ Галины Александровны.

ПРОДАЁТСЯ 
трактор МТЗ-50 

с КУНом, ковшом, правой 
половиной граблей ГВК-6. 
Возможен обмен на лошадей, 

КРС. 
Тел. 8-912-999-29-59. Департамент по социальным вопросам администрации г. Ишима, 

горком профсоюза работников народного образования, педагогические 
коллективы МАОУ СОШ № 31,  МАОУ СОШ № 5, МАУ ДОД ИГ ДЮСШ 
№ 1, сокурсники по ИГПИ выражают глубокое соболезнование родным 
и близким в связи со смертью ветерана педагогического труда МАОУ 
СОШ № 31 

ХАЙНОВСКОЙ Галины Александровны. 

ЗАКУПАЕМ 
свинину, говядину, баранину. 

Дорого.
Обр. по тел. 8-904-875-76-87.

ПРОДАЮТСЯ 
куры-несушки, бройлеры 
(суточные, подрощенные), 

гусята, утята, корм. 
Тел. 8-904-889-16-21.


